

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Jörn Möller aus Hamburg

Montag, 18. Dezember 2023

---

Dieses Jahr im Sommerurlaub habe ich zum ersten Mal ein Windtelefon besucht. Es steht auf der wirklich kleinen Insel Lyø in der sogenannten dänischen Südsee.

Ein Windtelefon ist die Erfindung eines Japaners. Bei ihm im Garten steht eine alte Telefonzelle, die er gekauft hat, um über das Telefon dort Gespräch mit seinem langen verstorbenen Vetter zu führen. Natürlich geht das nicht und das Telefon dort ist nirgends angeschlossen. Es ist aber ein Ort der Besinnung und der Einkehr. Nach dem schrecklichen Tsunami vor einigen Jahren kommen immer mehr Menschen zu diesem Telefon im Garten, um geistigen Kontakt zu ihren Verwandten aufzunehmen, die in den Fluten umgekommen sind.

Das Windtelefon auf Lyø ist ausgeschildert und liegt in einem kleinen romantischen Gehölz, erreichbar über einen Trampelpfad. Es ist eine alte dänische Telefonzelle, wie ich sie aus meiner Kindheit kenne. Darin steht auf einem kleinen Bord ein altertümliches Telefon mit Hörer und Wählscheibe, aber ohne ein Anschlusskabel. Und natürlich kein Telefonbuch, dafür aber ein Gästebuch mit Erklärung, was ein Windtelefon ist.

Zunächst ist es ein merkwürdiger Ort, weil wir so etwas kaum kennen. Wenn man sich aber darüber klar wird, dass in dieser kleinen Telefonzelle viele Menschen ihre Trauer wahrnehmen, Nähe zu ihren geliebten und verlorenen Menschen verspüren und an sie denken, bekommt auch eine grüne Telefonzelle auf einer kleinen dänischen Insel eine ganz besondere Atmosphäre und wird ein heiliger Ort.